

» PRESSE NATIONALE

Economie

L'INTELLIGENT

CRISE DE COMMERCIALISATION : 3 MESURES POUR SAUVER LE CACAO

Face aux préoccupations exprimées, ces dernières semaines, autour de la commercialisation du cacao, le gouvernement ivoirien a décidé de réagir. Lors d'une conférence de presse tenue à Abidjan, le mardi 20 janvier 2026, le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, a annoncé une série de mesures destinées à régler « totalement et définitivement » la question des stocks résiduels de cacao invendus. La première porte sur la réalisation d'un inventaire exhaustif des stocks de cacao invendus dans toutes les zones de production, afin de disposer d'une évaluation précise des volumes disponibles. La deuxième concerne la mise en place d'un dispositif spécial d'achat des stocks résiduels au prix garanti de 2 800 FCFA/kg. Enfin, des actions d'information et de sensibilisation seront menées auprès de l'ensemble des acteurs de la filière pour faciliter l'enlèvement rapide des produits et rétablir la fluidité des opérations.

Le PATRIOTE

JNEC-CI 2026 : LE VIETNAM APPELLE À UN PARTENARIAT STRATÉGIQUE AVEC LA CÔTE D'IVOIRE

C'est un appel historique : celui du Vietnam, premier transformateur mondial, exhortant la Côte d'Ivoire, premier producteur mondial, à sceller un « partenariat stratégique global ». En effet, le mardi 20 janvier 2026, à l'ouverture de la 6^e édition des Journées Nationales des Exportateurs de Cajou (JNEC-CI) au Radisson Blu d'Abidjan, le secrétaire général adjoint de l'Association du Cajou du Vietnam (VINACAS), Tran Huu Hau, a appelé à un partenariat stratégique avec la Côte d'Ivoire. « Vous, la Côte d'Ivoire, êtes la capitale de la matière première, détenant la plus grande et la meilleure offre de noix de cajou brutes au monde. Nous, le Vietnam, sommes l'usine de transformation moderne, détenant la technologie et le plus grand marché de consommation d'amandes de cajou au monde », a-t-il affirmé. En réponse à cet appel, le régulateur ivoirien a réaffirmé sa volonté de modernisation.

L'inter

DIALOGUE PUBLIC-PRIVÉ : LE COMITÉ DE CONCERTATION ÉTAT-SECTEUR PRIVÉ PRÉSENTE LES ACQUIS DE 2025 ET DÉVOILE LES PERSPECTIVES POUR 2026

Le Secrétariat exécutif du Comité de Concertation État-Secteur privé (Se-Ccesp) a tenu son atelier bilan 2025 et perspectives 2026 à Yamoussoukro. Cette rencontre stratégique a réuni les principaux acteurs publics et privés autour d'un objectif majeur, celui d'évaluer les acquis du Dialogue public privé (Dpp), analyser les politiques de développement du Secteur privé et dégager des orientations pour renforcer l'efficacité du dispositif. Le bilan des activités réalisées en 2025 fait ressortir un taux d'exécution global de la matrice d'activités à 66 %, avec des avancées notables dans la médiation des préoccupations du Secteur privé, l'animation du Dpp et le positionnement institutionnel du Ccesp au sein de l'écosystème économique national. Au titre des perspectives pour 2026, les participants à l'atelier ont notamment insisté sur la nécessité de renforcer les consultations avec les parties prenantes, d'évaluer la Stratégie nationale du Dpp 2016–2020 et de s'appuyer sur des données factuelles pour mieux documenter les préoccupations du Secteur privé.

HYDROCARBURES : LA CÔTE D'IVOIRE ENREGISTRE DE BONNES PERFORMANCES EN PRODUCTION

Le directeur général des Hydrocarbures, Bienvenu Essé, a évoqué les performances enregistrées par la Côte d'Ivoire depuis 2022 au cours d'un entretien avec le confrère Sika Finance et consulté par L'inter, le mardi 20 janvier 2026. Selon lui, ce secteur est en plein effervescence avec pour preuve, les exploitations faites des gisements Baleine et Calao. M. Essé explique que depuis 2022, la Côte d'Ivoire connaît une dynamique exceptionnelle en matière de production pétrolière et gazière, portée par la découverte et la mise en production du gisement Baleine (blocs CI-101 & CI-802), opéré par ENI Côte d'Ivoire et son partenaire Petroci Holding. « La production du champ Baleine est passée de 17 000 bbl/j en 2023 à 22 000 bbl/j en 2024, contribuant à une progression d'environ 53 % de la production nationale de pétrole brut avec 44 500 bbl/j », a-t-il déclaré lors d'une interview, avant d'ajouter : « Ces résultats encourageants contribuent à affiner les études relatives au développement complet du gisement qui permettra de produire, à l'horizon 2030, 150 000 bbl/j de pétrole brut et 200 mmopcj de gaz naturel ».

UTILISATION ILLÉGALE DU GAZ BUTANE : LA DIRECTION GÉNÉRALE DES HYDROCARBURES INTENSIFIE LA LUTTE

Après une opération coup de poing menée, le 6 janvier 2026, à Yamoussoukro, les agents de la Direction générale des Hydrocarbures (DGH) ont poursuivi leur offensive à Daloa, le samedi 18 janvier. Une intervention d'envergure qui met en lumière une pratique dangereuse, devenue un véritable fléau pour la sécurité des populations. Sous la houlette du ministère des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, la DGH a poursuivi son action de lutte contre ce fléau. Le bilan de cette autre opération se dresse comme suit : Plus de 4 500 bouteilles de gaz butane saisies et une vingtaine de machines illégales utilisées pour le transvasement clandestin du gaz, démantelées. Cette opération, coordonnée par N'Zué Kouakou Médard, directeur du Suivi et de la Réglementation des hydrocarbures, en collaboration avec l'Unité de lutte contre la criminalité transnationale organisée (UTC), sous le commandement du colonel Togon, dépasse le simple cadre d'un fait divers. Elle révèle l'ampleur d'un phénomène qui met quotidiennement des vies en danger.

Société

ÉCOLE DE POLICE D'ABIDJAN : LA SÉCURITÉ CONTEMPORAINE AU CŒUR D'UNE CONFÉRENCE DE HAUT NIVEAU

Les élèves commissaires et officiers de l'École de police d'Abidjan ont pris part, le jeudi 15 janvier 2026, à une conférence académique axée sur les nouveaux enjeux de la sécurité et les exigences du leadership collaboratif. Selon la Direction Générale de la Police nationale (DGPN), c'était une rencontre riche en enseignements animée par Dr Kama Tapé Bérenger, avec une réflexion stratégique autour des nouveaux paradigmes sécuritaires. L'École de police d'Abidjan a abrité, cette conférence de grande portée intellectuelle autour du thème : « La sécurité contemporaine comme bien de consommation et leadership collaboratif ». La rencontre s'inscrit dans la dynamique de renforcement des capacités intellectuelles et managériales des futurs cadres de la police nationale. Organisée au profit des élèves commissaires et officiers, la conférence a réuni, dans un cadre studieux, les encadreurs ainsi que les apprenants de l'institution, soucieux de mieux appréhender les mutations profondes du champ sécuritaire à l'ère moderne.

COOPÉRATION AVEC L'UNESCO : LA CÔTE D'IVOIRE EXPOSE SES PRIORITÉS

La Côte d'Ivoire a réaffirmé ses priorités stratégiques auprès de l'UNESCO à l'occasion d'une audience accordée, le 8 janvier 2026, à Paris, par le nouveau directeur général de l'organisation, Khaled Ahmed El-Enany. Cette rencontre s'inscrit dans le cadre des consultations menées avec les États membres pour la mise en œuvre de son programme intitulé « Une UNESCO au service des peuples ». Conduite par Bakayoko Ly-Ramata, ambassadeur et déléguée permanente de la Côte d'Ivoire auprès de l'UNESCO, la délégation ivoirienne a présenté neuf priorités stratégiques, reflétant les attentes du pays dans sa coopération avec l'institution onusienne. Parmi les principaux axes abordés figurent le renforcement du

rayonnement international et de la gouvernance du Prix Félix Houphouët-Boigny / UNESCO pour la Recherche de la Paix, ainsi que l'opérationnalisation accrue de la Priorité Afrique, considérée comme un levier essentiel du développement du continent.



COOPÉRATION CÔTE D'IVOIRE-QATAR : LE QATAR OFFRE DES BOURSES D'ÉTUDES

Le ministère des Affaires étrangères de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur indique, à travers un communiqué publié le 19 janvier 2026, que le Qatar offre cinq (5) bourses d'études au titre de l'année académique 2026-2030. Peuvent faire acte de candidature, les étudiants ivoiriens âgés de 22 ans au plus, titulaires du baccalauréat en langue française avec une moyenne minimum de 13/20, détenant un passeport d'une validité d'au moins deux (2) ans. Les dossiers de candidature devront être soumis à la Direction de la formation continue, des stages et des bourses du ministère des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, avant le 10 février 2026. Le dossier de candidature doit comporter, entre autres pièces : une copie légalisée du baccalauréat par une mairie en Côte d'Ivoire, puis par la Direction générale de l'Administration du territoire (DGAT) du ministère de l'intérieur et de la sécurité ; une copie légalisée du relevé de note du baccalauréat ; une copie du passeport en cours de validité.



SALON DE L'ARTISANAT ET DU TOURISME IVOIRO-TUNISIEN : 24 ARTISANS IVOIRIENS ET TUNISIENS SÉLECTIONNÉS

La première édition du Salon de l'Artisanat et du Tourisme ivoiro-tunisien (Satit) est prévue du 5 au 8 février 2026, à l'Ivoire Golf Club, à Cocody. Le lancement de l'événement porté par la Chambre de Commerce et d'Industrie Tunisie-Côte d'Ivoire a eu lieu, le vendredi 16 janvier 2026, à l'hôtel Azalai de Marcory. À cette occasion, Rim Saidi, vice-présidente de la Chambre de Commerce et d'Industrie Tunisie-Côte d'Ivoire, et Nadiani Fadiga, présidente de l'ONG African Green Youth, ont fait part de leur vision et de leurs motivations : célébrer le savoir-faire des artisans et présenter la diversité touristique des deux pays. « Le Satit vise à offrir une vitrine aux artisans ivoiriens et tunisiens qui exercent notamment dans la céramique, le tissage, la maroquinerie, la bijouterie et la sculpture sur bois », a mentionné Rim Saidi, puis de préciser : « Pour cette édition inaugurale, 24 artisans ivoiriens et tunisiens ont été sélectionnés ».



LUTTE CONTRE LE CANCER DU COL DE L'UTÉRUS : LA CÔTE D'IVOIRE SE MOBILISE POUR ÉLIMINER LA MALADIE D'ICI 2030

Le cancer du col de l'utérus est le deuxième cancer le plus fréquent chez les femmes ivoiriennes, avec un taux d'incidence de 31,2 pour 100 000 femmes en 2020. La Côte d'Ivoire s'est engagée à éliminer la maladie d'ici 2030, conformément aux objectifs fixés par l'Organisation Mondiale de la Santé (OMS). En effet, l'OMS a fixé des objectifs ambitieux pour éliminer le cancer du col de l'utérus d'ici 2030 : 90 % des filles vaccinées contre le papillomavirus humain (HPV) à l'âge de 15 ans, 70 % des femmes dépistées à l'âge de 35 ans et à nouveau à 45 ans, et 90 % des femmes atteintes de lésions précancéreuses ou d'un cancer invasif bénéficiant d'un traitement. Le dépistage précoce est essentiel pour détecter les lésions précancéreuses et prévenir l'évolution vers un cancer du col de l'utérus. Des initiatives sont en cours pour renforcer le dépistage et la prise en charge du cancer du col de l'utérus en Côte d'Ivoire.

Sport



PREMIER ATELIER FIFA AFRIQUE- EUROPE À RABAT : LA FIF RENFORCE LA VISIBILITÉ DU FOOTBALL IVOIRIEN SUR LA SCÈNE INTERNATIONALE

Le bureau Afrique de la FIFA à Rabat au Maroc a abrité, du 19 au 20 janvier 2026, la deuxième édition de l'atelier d'échange de connaissances. Cet événement, inédit sur le continent africain, a réuni dix associations membres, dont cinq d'Afrique (Maroc, Côte d'Ivoire, Tchad, Madagascar et Cap-Vert) et cinq d'Europe (Turquie, Islande, Suisse, Pologne et Croatie). La Fédération ivoirienne de Football (FIF) y était représentée par son directeur exécutif, Armand Désiré Gohourou, qui a présenté les éléments clés du football ivoirien. M. Gohourou a, à l'occasion, partagé les pratiques et expériences clés de la Côte d'Ivoire,

renforçant ainsi la visibilité et l'influence du football ivoirien sur la scène internationale et participant activement à la création de passerelles entre les fédérations africaines et européennes.

L'INTELLIGENT

CHANTIERS D'INFRASTRUCTURES SPORTIVES À ABIDJAN : OUSMANE GBANÉ FAIT LE POINT

Le directeur général de l'Office National des Sports (ONS), Ousmane Gbané, a effectué, le mercredi 14 janvier 2026, une visite de chantier dans le District d'Abidjan afin d'évaluer l'état d'avancement de plusieurs infrastructures sportives en cours de réhabilitation ou de construction. La tournée a débuté au Stade Félix Houphouët-Boigny, avant de se poursuivre au siège de l'ONS, à la piscine olympique d'Abobo, au lycée professionnel et au Stade olympique Alassane Ouattara d'Ebimpé, puis à la piscine olympique de Yopougon. Selon Ousmane Gbané, l'objectif était d'apprécier l'évolution des travaux. « Certains projets ont accusé des retards, mais les travaux sont désormais engagés. Les équipes s'emploient à respecter les nouveaux délais, notamment pour les piscines, pour lesquelles nous avons reçu l'assurance d'une livraison en novembre 2026 », a-t-il indiqué.

soirinfo

PRÉPARATION CAN U17 2026 : 30 ÉLÉPHANTEAUX CADETS EN STAGE EXTERNE D'OBSERVATION

Dans le cadre de la préparation de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) U17 2026, les Éléphants cadets poursuivent leur montée en puissance après leur sacre au Tournoi Union des fédérations uest-africaines de football - Zone B (Ufoa-B) à Yamoussoukro en 2025. À l'issue de la première phase des championnats Réserves et U17, le sélectionneur Diabaté Bassiriki et son staff ont lancé un stage externe d'observation. L'objectif est clair : détecter de nouveaux talents issus exclusivement de ces deux championnats, susceptibles de renforcer le groupe de joueurs déjà vainqueur de l'Ufoa B 2025. Ils sont trente joueurs convoqués pour ce premier stage d'observation, prévu du 19 au 23 janvier 2025. Cette phase s'inscrit dans un processus élargi, puisque d'autres stages suivront afin d'identifier les profils les plus performants et bâtir une équipe compétitive en vue de la CAN U17, édition 2026.



VU SUR LE NET

Fratmat.info

FILIÈRE CAJOU : LA CÔTE D'IVOIRE CONFIRME SA MONTÉE EN PUISSANCE DANS LA CHAÎNE DE VALEUR

L'or brun ivoirien était au cœur d'un important rendez-vous stratégique à l'ouverture de la 6^e édition des Journées nationales des exportateurs de cajou de Côte d'Ivoire (JNEC-Cl). Cette rencontre a été marquée par l'annonce de performances record et d'avancées majeures dans la transformation locale, en dépit d'un contexte international contraignant. Ouvrant les travaux, le mardi 20 janvier 2026, le directeur général du Conseil coton-anacarde-karité, Mamadou Berté, a salué une progression significative de la transformation locale, dont le taux a atteint 43 % en 2025. « La part destinée aux usiniers nationaux s'est élevée à 659 579 tonnes contre 344 026 tonnes en 2024 », a-t-il précisé. Une dynamique qui permet à la Côte d'Ivoire de consolider sa position de 3^e transformateur mondial de noix brutes et de 2^e exportateur mondial d'amande de cajou, traduisant des avancées notables en matière de création de valeur ajoutée et de compétitivité industrielle.

Société

MISE EN ŒUVRE DU PROGRAMME SOCIAL DU GOUVERNEMENT : DES RÉALISATIONS CONCRÈTES POUR RÉPONDRE AUX BESOINS DES POPULATIONS

La deuxième phase du Programme social du gouvernement (PS Gouv) qui s'étendait sur la période 2022-2024, s'est achevée. Elle a permis l'accès des populations aux services sociaux de base et l'amélioration de leurs conditions de vie partout sur l'ensemble du territoire. Le bilan à fin décembre 2024 confirme sa pertinence et son impact dans le quotidien des bénéficiaires. Le Président de la République l'a affirmé dans son message à la nation du 31 décembre 2025 : les efforts en matière d'investissements sociaux vont se poursuivre. « Dans cette dynamique, le Programme Social du Gouvernement et le Programme Jeunesse du Gouvernement continueront d'être des instruments majeurs de notre action. Ils seront renforcés et mieux ciblés afin de répondre plus efficacement aux besoins des populations, notamment en matière de santé, d'éducation, de formation, d'accès à l'emploi et de protection sociale » a-t-il indiqué. (Source : CICG)



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci officiel



+225 07 87 36 36 36



Centre d'appel
du Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

L'ACTUALITÉ GOUVERNEMENTALE À PORTÉE DE CLIC !

Avec www.gouv.ci,
accédez à l'essentiel de la vie publique : décisions
des Conseils des ministres, démarches administratives,
actualité nationale.

www.gouv.ci 



www.gouv.ci - Une information publique, officielle et fiable



CICG